



SOCIÉTÉ GÉNEVOISE
DE GÉNÉALOGIE
Case postale 56
1225 Chêne-Bourg
www.gen-gen.ch

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU MARDI 26 MARS 2019 à la Maison Dufour

Membres présents : 19

Membres excusés : 22

Membre du comité excusé : Alain Bezençon, co-président de Gen-Gen

1. Bienvenue et salutations

L'Assemblée générale ordinaire est ouverte à 20h04 par le co-président Yves Richard qui souhaite la bienvenue à tous les membres présents, les remerciant d'être venus. Il pense à Alain Bezençon qui a décidé de se mettre en retrait de la société tout en restant actif .

Par sa voix, la Société salue la mémoire de ceux qui nous ont quittés et présente ses condoléances à leurs familles. Un hommage particulier est rendu à Michèle Maury-Moynier, secrétaire dévouée de 2012 à 2017, et amie, qui s'est investie dans la Société avec beaucoup de dévouement et de gentillesse. C'est à elle que nous devons l'aquarelle de la page d'accueil de notre site. Ses obsèques ont eu lieu aujourd'hui même. Temps de silence.

2. Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est accepté par l'Assemblée générale à l'unanimité.

3. Adoption du procès-verbal de l'AG de 2018

Le procès-verbal de l'Assemblée générale de 2018 est accepté à l'unanimité.

4. Le rapport du co-président

Les membres

Le nombre des membres connaît une légère baisse que nous voudrions voir enrayée par l'attractivité du nouveau site. Nous avons connu quelques problèmes d'indexation sur internet auxquels nous pensons avoir remédié. Pour le surplus, le trésorier s'exprimera sur la situation des membres au travers de la question des cotisations.

Le Comité

Il s'est réuni à quatre reprises au cours de 2018. Il a notamment travaillé sur le remplacement d'Alain Bezençon à la présidence et cherché comment mieux faire connaître la Société par le public local et celui situé en dehors de Genève. C'est dans ce but qu'il a fait procéder à la réédition du flyer que chacun a pu trouver sur son siège. Il se penche actuellement sur la conception et l'impression d'une affichette destinée à trouver sa place dans les mairies et les centres culturels. Il réfléchit enfin sur de nouvelles formes de permanence.

Activités et représentations

- 16 janvier 2018 : première permanence de notre société dont le nombre de participants prouvait qu'elle répondait aux attentes du public.
- 21 février 2018 : deuxième permanence, cette fois aux visiteurs rares.
- 22 mars 2018 : troisième permanence aux visiteurs tout aussi rares.
- 17 avril 2018 : Assemblée générale en ces mêmes locaux, suivie de la traditionnelle conférence. Il s'agissait d'entendre messieurs Duc et Bösch nous entretenant de l'histoire de « la route de Suisse ».
- 8 mai 2018 : quatrième permanence avec quelques visiteurs.
- 16 juin 2018 : tous au Château de Prangins pour la visite de l'exposition sur les indiennes. Une vingtaine de membres présents ont pu apprécier l'événement.
- 22 septembre 2018 : visite du Château de Voltaire à Ferney, après sa superbe rénovation. Belle affluence.
- 14 octobre 2018 : rencontre traditionnelle et incontournable au Forum des Marmottes de Savoie, à Cran-Gevrier, où Gen-Gen était représentée par Yvette Develey et Alain Bezençon. Notre stand y a connu une belle affluence comme chaque année.
- 20 novembre 2018 : conférence "Go west Young man" de votre serviteur ; faible affluence comme l'année précédente à pareille époque.

Il résulte de ce qui précède que les permanences sont bien nécessaires mais que le Comité réfléchit à revoir leur fréquence et leur contenu. Il en est de même de la conférence de novembre qui est toujours peu fréquentée.

Le Comité remercie tous ceux qui œuvrent à l'organisation, la représentation au renouvellement de notre Société.

Le Site internet

Beaucoup d'activités ont été menées sur le site en rapport avec la gestion des membres comme celle du chargement des données de l'arbre. Il s'est agi notamment de compléter l'automatisme du chargement des fichiers et de la standardisation de certaines données. Par ailleurs, deux personnes pourront effectuer ces chargements et standardisations et non pas seulement notre co-président Alain Bezençon.

L'arbre

L'arbre a continué sa progression ainsi que nous nous l'étions fixé. Nous avons terminé le chargement des saisies de mariages genevois de 1821 à 1840. L'axe principal de notre action est toutefois l'amélioration de qualité et de la cohérence des données. C'est ainsi que le contrôle des fichiers qui nous sont transmis en Gedcom s'avère une tâche ardue et indispensable dans laquelle Danielle Margot s'investit énormément. Nous l'en remercions.

Pour ce qui est plus précisément de l'évolution de l'arbre au cours de l'exercice passé, nous observons les chiffres suivants :

Personnes au 1.1.2018	846'295
8 arbres	1'895
Mariages (Relevés systématiques)	55'955
Saisies manuelles	4'660
Total créations = 55'615	
Fusions/suppressions	-42'152
Personnes au 31.12.2018	861'649

soit une augmentation effective de 15'351 personnes.

L'attention est attirée sur le fait que les 4'660 personnes nouvelles saisies proviennent du travail ô combien indispensable des arboristes, qui se distingue des interventions faites sur les personnes déjà existantes. Ces activités de saisie demandent du temps et de la méticulosité. La nouvelle procédure de détection des doublons a permis quant à elle d'augmenter de manière fort appréciable les fusions. Mais cela ne se fait pas sans la sagacité des arboristes qui eux aussi les détectent. Merci pour leur travail.

Conclusion du rapport du Président

2018 fut une année moins active pour des activités extérieures, les efforts du comité portant avant tout sur son fonctionnement interne et la mise en œuvre du nouveau site. De nombreux messages positifs nous convainquent de la nécessité de notre engagement.

Les sollicitations dont nous sommes l'objet par mails pour des recherches généalogiques nous ont amenés à prévoir de mettre à disposition un vade mecum à destination du public sur les moyens de trouver les informations, dans la mesure où nous n'effectuons pas en principe de recherches personnelles.

Il nous apparaît enfin que nous devons faire la promotion de la grande richesse de notre site, d'en expliquer les possibilités, c'est pourquoi nous assortirons notre prochaine permanence du jeudi 16 mai d'un moment de « tutoriel » pour celles et ceux qui voudraient améliorer leurs connaissances du site.

Au terme de son rapport le co-président Yves Richard remercie celles et ceux qui nous soutiennent et permettent à de nombreuses familles de progresser dans les recherches de parents et d'ancêtres.

5. Le rapport du trésorier

Yves Margot salue l'Assemblée. Il présente l'exercice 2018 qui se caractérise par une baisse significative des recettes. Elles atteignent Frs 13'624,84, dont Frs 13'514,84 de cotisations. De leur côté, les dépenses se sont montées à Frs 19'829.29, dont Frs 16'604,94 consacrés au nouveau site informatique.

La société ne vit que des cotisations de ses membres et elle a réduit ses dépenses au strict essentiel sauf pour le développement du site. Les dépenses informatiques restent le gros poste qui avait motivé que l'on budgète un excédent de dépenses de Frs 6'000. En fait, il n'a

été que de Frs 5'964.45. Ambitions tenues. La fortune sociale atteignait donc Frs 67'767.78 au 31 décembre 2018 (Frs 73'732.23 dont à déduire l'excédent de dépenses de Frs 5'964.45).

L'évolution des cotisations peut être résumée ainsi : l'année 2018 s'est soldée par un recul significatif, mais les premiers mois de 2019 témoignent d'un redressement de la situation. On est à ce jour à plus de 90% des cotisations 2019, ce qui nous permet d'envisager à nouveau des recettes de l'ordre de Frs 17'000.-. Nous constatons aujourd'hui une perte de 10 membres par rapport à l'année dernière. Le nouveau site pas très bien référencé au départ peut en être l'explication. 68 départs dont 5 décès et 42 radiations ont été enregistrés. Mais depuis début 2019, la société s'enorgueillit de 25 nouveaux membres, ce qui nous laisse plus sereins quant à notre avenir.

Le budget 2019 a ainsi été arrêté à Frs 22'120.-, dont Frs 17'000.- seront consacrés à l'entretien et au développement nécessaires du site internet. Par ailleurs, les informaticiens travaillent sur une liste de priorités qui se verra augmentée des frais nécessaires à la mise en place d'une sécurité accrue, compte tenu du hacking récent du forum. Face à nos Frs 17'000.- d'entrées probables de cotisations, Frs 5'000.- devront être pris sur la fortune sociale. Les frais de représentation seront également en hausse en raison de notre participation au Salon de la généalogie de Paris, occasion importante pour Gen-Gen de se faire connaître hors de nos frontières et d'attirer de nouveaux membres.

Le trésorier remercie l'audience de son attention.

Pas de questions de l'Assemblée.

Le Co-Président Yves Richard exprime sa gratitude au trésorier Yves Margot pour son travail tout au long de l'exercice.

6. Le rapport des vérificateurs des comptes

Jean-Paul Blanc et Claude Guélat ont examiné les comptes de l'exercice 2018. Jean-Paul Blanc lit le rapport des vérificateurs des comptes, qui certifie que les comptes sont sincères et conformes aux prescriptions en vigueur et donne décharge au trésorier et au comité. Les vérificateurs demandent à l'Assemblée que décharge leur soit également donnée.

7. Discussion et approbation des rapports

L'AG approuve à l'unanimité les rapports du président, des trésoriers et des vérificateurs des comptes en les remerciant chaleureusement par des applaudissements.

8. Nomination des vérificateurs des comptes

Claude Guélat accepte de se représenter pour le prochain exercice 2019 et de présenter un rapport à l'Assemblée générale de 2020, tandis que Jean-Paul Blanc annonce quitter sa fonction de vérificateur des comptes. Pierre Luisier, membre, se présente, et est élu à l'unanimité pour prendre la succession de Jean-Paul Blanc. Ce dernier est chaleureusement remercié pour ce qu'il a accompli.

9. Comité

Le comité est ainsi composé de :

Yves Richard, co-président

Mireille George, co-présidente et secrétaire

Yves Margot, trésorier

Danielle Margot, arboriste
Lionel Rossellat, treemaster
Yvettes Develey, vice-présidente
Yves Richard, arboriste
Alain Bezençon, responsable de l'informatique
Nicolas Durant, président d'honneur

Le comité est élu à l'unanimité.

10. Programme 2019

Le co-président Yves RICHARD annonce les événements 2019 et plus particulièrement ceux à venir, soit :

- 1) 14-16 mars : Salon de la Généalogie Paris XVe
- 2) 26 mars : notre présente Assemblée générale
- 3) 16 mai de 18 à 22 heures : permanence assortie d'une démonstration du site
- 4) 4 septembre : permanence SGG d'automne dont le thème sera « comment enrichir l'arbre »
- 5) 20 octobre : Forum annuel des Marmottes de Savoie à Cran-Gevrier
- 6) 2 novembre à 10h : visite du Musée des Pompiers.

11. Divers et propositions individuelles qui nous ont été communiquées par écrit dans le délai imparti

Aucunes propositions reçues.

Divers

Lionel Rossellat présente les axes de travail concernant l'Arbre de la SGG, soit :

- Intégration des arbres reçus (gedcom ou papier) de la responsabilité de Danielle Margot
- Fusion des doublons, travail dont il est responsable avec Danielle Margot et Yvette Develey, arboristes
- Gestion des lieux qui appartient à Yves Margot
- Intégration des généalogies publiées (Galiffe, Choisy, Filiations protestantes) dont il est responsable
- Gestion des sources : travail dont il est également responsable
- Relevés systématiques, travail qu'il dirige avec le précieux concours de Mme Marie-Françoise Guillermin

On aurait besoin de volontaires pour étoffer les rangs de ceux qui s'emploient à ce travail.

Yvette Develey intervient pour rappeler que si Gen-Gen ne fait pas de recherches personnelles, elle, pour sa part, en accepte volontiers, y compris quand elles portent sur des actes relatifs au canton de Vaud. Elle procède à titre gratuit mais met le fruit de ses recherches sur l'arbre.

Questions

Roger Rosset veut savoir si un nouveau numéro du bulletin est prévu. Yves Richard lui répond que nous avons besoin de nouvelles forces pour envisager ce travail.

Yves Richard revient sur le fait que récemment le forum de notre site a subi un « hacking ». Il faudra effectuer un travail urgent pour nous protéger plus efficacement, priorité absolue des jours qui viennent.

L'Assemblée générale est levée par le co-président Yves Richard à 20h42.

Les membres présents sont invités à suivre la conférence de Madame Christine CORTHAY, consacrée à « Isabelle Eberhardt », suivie d'un verre de l'amitié.

Genève, 16 avril 2019

Mireille George
Secrétaire